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Es un honor compartir con nuestros egresados la revista Perfiles, publicación 
elaborada en el marco de la XV versión del Encuentro de Egresados UNIMAYOR 
y la celebración de los 56 años del Colegio Mayor del Cauca. 

En esta oportunidad, con el lema “Sin Fronteras”, queremos destacar a nuestros egresados 
en diversos entornos regionales, nacionales e internacionales, y su participación como 
estudiantes, empresarios, investigadores, docentes, empleados, motivadores y muchas 
más ocupaciones que se fortalecen desde la academia y que hacen que la Institución 
marque un impacto positivo en la sociedad. 

Ver que nuestros egresados se destacan en su labor diaria o avanzan en su proceso 
de formación posgradual, hace que la Institución continúe trabajando por tener las 
condiciones óptimas tanto académicas como investigativas y de relacionamiento lo 
que, además, permea el desempeño en su mundo laboral.  

Gracias por siempre estar presente en nuestras actividades, por creer en Colegio 
Mayor del Cauca y por ser parte de nuestro mejoramiento continuo en pro de la 
Acreditación de Alta Calidad. 

Ph.D.  PAOLA ANDREA UMAÑA AEDO
VICERRECTORA ACADÉMICA Y DE INVESTIGACIONES
INSTITUCIÓN UNIVERSITARIA COLEGIO MAYOR DEL CAUCA
UNIMAYOR
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Saludos
Institucionales.    
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Hoy, me encuentro ante ustedes como egresada orgullosa de la Institución Uni-
versitaria Colegio Mayor del Cauca, con una especialización en Alta Gerencia 

que ha marcado un hito significativo en mi carrera profesional. A lo largo de estos 
intensos y enriquecedores años de formación, he tenido el privilegio de sumergirme 
en los principios y prácticas que definen a los líderes excepcionales en el mundo 
empresarial.

Mi recorrido académico ha sido una travesía de conocimiento profundo, desarrollo 
personal y crecimiento continuo. La Institución Universitaria Colegio Mayor del 
Cauca ha sido mi faro de sabiduría, guiándome a través de las complejidades del 
mundo de la alta gerencia. Cada asignatura, cada desafío y cada logro, han contribuido 
a mi formación integral, preparándome para enfrentar con confianza y competencia 
los retos que se presentan en el ámbito empresarial.

Me complace compartir que mi dedicación y compromiso con la excelencia académica 
no han sido en vano. Después de completar mi especialización en Alta Gerencia, 
he tenido la oportunidad de aplicar mis conocimientos y habilidades en el campo 
laboral. Durante los últimos nueve años, he desempeñado roles clave en el área de 
Talento Humano en pequeñas y medianas empresas.

Esta experiencia me ha permitido entender a fondo las dinámicas de recursos humanos 
en entornos empresariales de distintos sectores. He tenido el honor de colaborar con 
equipos talentosos, implementar estrategias innovadoras y contribuir al crecimiento 
sostenible de las organizaciones en las que he trabajado.

Nueve años de éxito:
Aplicando los conocimientos de Alta Gerencia
en el mundo laboral.

Por: Astrid Yulieth Camayo Ledezma
Psicóloga 
Egresada Especialización en Alta Gerencia

En mi camino profesional, he actuado como consultora organizacional, asesorando 
a empresas en la optimización de sus procesos de recursos humanos. La diversidad 
de sectores en los que he participado me ha brindado una perspectiva única y valiosa, 
permitiéndome adaptarme y responder de manera efectiva a las cambiantes demandas 
del mundo empresarial.

Es con gran emoción y responsabilidad que asumo el rol de docente asignada para el 
Seminario de Talento Humano en nuestra querida institución. Este es un reconocimiento 
a mi trayectoria, pero también lo veo como una oportunidad para transmitir mis 
conocimientos y experiencias a las generaciones futuras de profesionales.

Agradezco a la Institución Universitaria Colegio Mayor del Cauca por brindarme 
una educación de calidad, por desafiarme a superar mis límites y por prepararme 
para enfrentar los desafíos del mundo empresarial con integridad y visión estra-
tégica. Estoy comprometida a seguir contribuyendo al desarrollo de la comunidad 
académica y a inspirar a los estudiantes a alcanzar sus metas profesionales.

En conclusión, celebro con gratitud y entusiasmo este capítulo de mi vida, recono-
ciendo que mi formación en la Institución Universitaria Colegio Mayor del Cauca 
ha sido fundamental para mi éxito y que estoy preparada para seguir contribuyendo 
al mundo empresarial con pasión, ética y liderazgo.

A todos los que han sido parte de mi viaje académico y profesional, ¡gracias por su 
apoyo incondicional!
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Yo, Karol Dayana Orozco Galíndez, me dirijo a ustedes para agradecerles por 
brindarme este espacio para contar mi experiencia.  Soy orgullosamente 

UNIMAYOR; me gradué del programa de Arquitectura en junio del año 2021.  
Actualmente y, desde agosto del 2021, me encuentro en Bilbao, País vasco, en 
Europa. Trabajaba para una constructora dedicada a la construcción de ascensores, 
fachadas, y remodelaciones. He realizado un máster en diseño de interiores, puesto 
que es lo que los clientes más solicitan es este país.  En agosto de 2023, formalicé mi 
propia empresa, ha sido un sueño hecho realidad, tengo una empresa llamada TDT 
FERKALEAN SL, dedicada a la construcción de edificios, viviendas y a las reformas 
integrales. Realizamos desde la remodelación de un baño hasta la construcción de 
un edificio. 

Recuerdo mi Institución Universitaria con mucho cariño, recuerdo a los docentes, 
al Arquitecto, Andrés Mejía, por su dedicación, por creer en mí, por compartir su 
conocimiento, enseñarme a salir de mi zona de confort. Recuerdo que con él perdí 
un taller y me sentía frustrada, con rabia, pero él me decía: usted puede dar más. 
Años después fue mi tutor de grado y le agradezco tanto su dedicación, mi pasan-
tía fue un completo éxito: el centro de Bolívar Cauca y el diseño de la terminal de 
transporte fue posible gracias a que hubo un docente que me enseñó a dar lo mejor. 
Recuerdo al Arquitecto, Sory Morales, lo admiro un montón, siempre comentába-
mos con mi compañera Alexandra que donde todos los docentes fuesen así, todos 
los arquitectos amaríamos nuestra profesión, recuerdo como nos enseñaba a ver la 
ciudad desde una perspectiva que, quizás, nadie más la veía. 

Les aconsejo, siempre soñar en grande, aunque parezca tonto soñar, yo en la 
Institución Universitaria me preguntaba ¿cómo le pondré a mi constructora el 
día que la tenga?, y hoy, es un sueño hecho realidad. ¡Claro! Es importante trabajar 
por esos sueños y seguirse preparando porque todos los días se aprende algo. 

Asimilamos nuestro conocimiento según el mundo tangible, lo que conocemos 
como “manzana”, es porque tenemos la relación directa de forma, color, sabor, 

textura, idea o concepto y de ahí, relacionamos nuestro pensamiento a nuestro 
conocimiento. La percepción de los sucesos que dan origen al conocimiento, se 
establece desde la ciencia como lo real y lo verdadero. Para Platón, el conocimiento 
es recordar, está asociado a la memoria y al mundo eidético, los empíricos dedu-
jeron que el conocimiento se da producto de la sensibilidad del entendimiento o 
comprensión del suceso, y los racionalistas afirman que solo la razón puede recrear 
la acción y no depende del mundo exterior, por no mencionar los escépticos y el 
efecto de sospecha de que no es posible un conocimiento certeramente verdadero 
o real. Entonces, todo lo que conocemos como la realidad se replantea y genera 
múltiples derivaciones de la inteligencia aplicadas a superar la comprensión de los 
fenómenos y transformaciones del mundo tangible, partiendo de lo singular para 
concebir lo universal. 

Desde UNIMAYOR a Europa:
mi trayectoria como arquitecta y empresaria.

Por: karol dayana orozco galíndez
Arquitecta 
Egresada del programa de Arquitectura

Palabras clave:
campo simbólico, mundos eidéticos, ciencia, arte, creación y transformación. 

Resumen:
La realidad está fragmentada y el cuestionamiento de lo verdadero es multidimensional.

El arte de la complejidad y
las derivaciones epistemológicas en la
comprensión del mundo tangible.

Por: mg. pablo e. giraldo bustamante 
Diseñador Gráfico
Estamento Docente UNIMAYOR e Investigador en campos de 
CteI. I + D. - Facultad de Arte y Diseño

Reflexiones del Seminario Arte y Complejidad
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¿Acaso solo somos una hipótesis que deriva por el multiverso sin encontrar su 
comprobación? 

Hemos de situar un etéreo debate entre un filósofo, un científico y un artista sobre 
el concepto de lo verdadero; en cuanto el científico elabora teorías para comprobar 
verdades absolutas, comprobar y corroborar la realidad en cuanto a lo tangible, preciso 
y demostrable, al filósofo lo que le cuestiona es su existencia y vive en un mundo 
eidético, producto en mayoría, por su constante reflexión y cuestionamiento, por 
último, el artista que es creador de mundos y estas creaciones capaces de coexistir 
entre la realidad y la ficción, un complemento entre la razón de ser de un científico y 
el alma de un filósofo. En esta interrelación podríamos aseverar con fuerte atrevimiento 
que el científico se acomoda en la racionalidad de nuestro pensamiento y la filosofía 
desde lo más intrínseco de nuestro corazón, ese espíritu cuestionador que observa 
o experimenta desde la experiencia, el artista en su sentido más amplio recoge la 
realidad, la verdad y la objetividad, la incertidumbre y el progreso científico, y las 
transgrede en su imaginación.  

Por demás ¿Si la ciencia es objetiva y la filosofía subjetiva, que es el Arte?, en la 
ciencia, las teorías van sucediendo, transformando, mutando y cambiando por otras, 
gracias a esto se obtienen nuevos descubrimientos, sin embargo, en la filosofía los 
argumentos lógicos y dialécticos prevalecen de forma inmutable, en la trascendencia 
del pensamiento del hombre y su razón de coexistir. Pareciera que ya no hay más 
preguntas que afirmaciones y necesidades que ya tienen soluciones, en su sentido 
más amplio de trasegar, completar y organizar el mundo, pensaríamos que la acción 
de ensamblar las percepciones del mundo exterior, amorfas e inconclusas y nuestra 
incapacidad para entender y comprender, objetivamente obedecen a la admisión 
inequívoca de las teorías científicas como orden absoluto.  

La complejidad de las cosas, formas, artefactos, se da en la creación, en esa acción 
que resulta de procesos creativos que transforman y generan las manifestaciones de 
formas de vida, esta creación mediada por impulsos se presentan de manera intuitiva 
o espontánea y corresponden a establecer puntos de intencionalidad, encontramos 
de nuevo que la ciencia solo busca explicar los fenómenos del mundo de forma 
coherente y exacta, cuando la filosofía nos plantea introspección en la construcción 
de un mundo que imaginamos, lo inventamos y establecemos, el arte es constructor 
del campo simbólico, pensar y construir el mundo desde las artes, la filosofía y la 
ciencia, una tríada magnífica, excelsa que da origen a la complejidad en su sentido 
más amplio, espeso y conflictuante.  

¿Si la ciencia basa sus explicaciones en la observación y experimentación, mientras 
que la filosofía se basa en discusiones y principios, el arte se establece en el acto de 
la obra y la creación? 

Así pues, pensamos un escenario de entender la filosofía como ciencia y arte; al 
arte como filosofía y ciencia; y a la ciencia como filosofía del arte, entrelazando 
los términos en unidad de campo simbólico, la sabiduría como eje fundamental 
de acción y reacción, la búsqueda crítica que complejiza, elabora y depura los 
fundamentos teórico-prácticos, apelaremos al arte desde la estética como 
disciplina, con la comprensión de que la forma y lo sensible, la filosofía se 
define en este aspecto como el arte científico que por amor a la sabiduría 
busca las verdades de su realidad, se eleva, se construye y se complementa 
en la comprensión del mundo. 

Las preguntas de las culturas del entretenimiento, la cultura del ocio y la observación 
trivial hacia el arte 

Los sistemas de valores implantados por las clases dominantes, intereses privados, 
los de la utilidad, los del hedonismo, los del lujo, los de la riqueza, los de la 
democracia y de la moral religiosa han determinado una desconexión entre el 
hombre, el arte y su fascinación por la naturaleza, la exaltación del espíritu y 
la integridad del ser humano quedan relegados a la marginación y desvalorización 
de las manifestaciones artísticas como expresiones del alma mediante la creación
 de obras que evocan una cultura de inmediatez y retratan arquetipos de su-
perficialidad, evitando, por efectos comerciales, la naturaleza y belleza del arte 
como expresión del ser; ¿Si el arte es la respuesta, cuál era la pregunta?, 
¿el arte por arte? ¿el arte para qué? ¿el arte oportunista?  

Bibliografía:

Tudela Sáenz de Pipaón, F. J. (1998). Tensiones entre la creación y la interpretación de las 
artes plásticas: El caos como paradigma de la escultura contemporánea.

CABRERA, Andrews José Paiva; JOSÉ, Andrews. Edgar Morin y el pensamiento de la 
complejidad. Revistas ciencias de la Educación, 2004, p. 23-14.

Morin, Edgar. “La epistemología de la complejidad.” (2004).

Baudrillard, J. (1990). Videosfera y sujeto fractal. Videoculturas de fin de siglo, 27-36.

Imagen 1:  
El hombre invisible
(1929-1933). Salvador Dalí. 

Imagen 2:
Autor: Pablo E. Giraldo
Bustamante - Arte Onírico. 
Efecto Mariposa y Teoría del 
Caos: Cromáticas en
movimiento discordante.  
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experiencias de nuestros 
ex-representantes de
egresados y estudiantes 
ante consejos UNIMAYOR 
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Me dirijo a ustedes con un sentido de profunda gratitud y entusiasmo, al tener 
la oportunidad de compartir las vivencias y aprendizajes que marcaron mi 

periodo como representante de egresados ante el Consejo de la facultad de Arte y 
Diseño.  Cuando asumí el cargo de Representante de Egresados, lo hice impulsado 
por un firme deseo de contribuir en algo y ¿por qué no?, de manera significativa al 
bienestar y desarrollo de nuestra comunidad universitaria. Mi motivación principal 
era ser un agente de cambio, una voz que representara las inquietudes y aspiraciones 
de mis colegas. Esta responsabilidad no solo me permitió ser parte activa de la vida 
universitaria, conociendo muchas dinámicas que como estudiante no se logran 
apreciar, sino que también me brindó una plataforma única para impulsar iniciativas 
que consideraba fundamentales para el crecimiento colectivo.

Los desafíos a los que me enfrenté durante el desarrollo de mi representación fueron 
variados y complejos. Soy egresado de dos programas: Arquitectura y Delineantes 
de Arquitectura e Ingeniería; El principal reto fue transmitir e impulsar la necesidad 
de ajustar los parámetros de admisión para el programa de Arquitectura para que 
los egresados de delineantes puedan acceder con mayor facilidad. Es hasta el día de 
hoy una realidad que, más del 70% de los Delineantes graduados, desean estudiar 
Arquitectura y por supuesto su alma mater es su primera opción. Lamentablemente, 
la admisión para el programa de Arquitectura solo tiene en cuenta las pruebas de 
estado ICFES Saber 11, los resultados de estas, por parte de los egresados de deli-
neantes, en la mayoría de los casos, son obsoletas porque ya han transcurrido al 
menos tres años de presentadas. Considero que un delineante que desea estudiar 
Arquitectura ya tiene clara su vocación y tiene unas habilidades adquiridas para 
cursar su carrera de Arquitectura de la mejor manera posible.

La importancia de la relación entre
administración de unimayor y la
representación estudiantil

Por: mgs. luis alberto santanilla sandoval
Egresado de los programas de Tecnología en Delineantes de 
Arquitectura e Ingeniería y Arquitectura

Ex Representante de los Egresados Ante el Consejo de la 
Facultad de Arte y Diseño 2019-2021

«Las ideas sin acción no tienen valor». Harvey Mackay. Otros retos trabajados fueron los de abordar problemáticas estudiantiles de diversa 
índole (PQR’s, ajuste de notas, quejas hacia profesores, etc.) cada obstáculo representó 
una oportunidad para conocer a fondo el funcionamiento de la Institución (Reglamento 
Estudiantil, Estatuto Docente, etc.) permitiéndome desarrollar habilidades como la 
resiliencia, la adaptabilidad y la gestión de conflictos. Uno de los aprendizajes importantes 
fue comprender la importancia del trabajo en equipo y la comunicación efectiva. A través 
de la colaboración y el diálogo constructivo con los demás miembros del Consejo, fue 
posible encontrar soluciones consensuadas para los retos que enfrentábamos.

En lo personal, servir como representante de egresados fue una experiencia trans-
formadora. Aprendí sobre liderazgo, gestión de equipos y resolución de problemas 
complejos, habilidades que han sido esenciales en mi carrera profesional y en mi 
rol actual como docente. Además, desarrollé una mayor empatía y una perspectiva 
colaborativa, cualidades que valoro enormemente y aplico en mi vida cotidiana. Esta 
etapa no solo me ayudó a moldear mi carácter y mis habilidades, sino que también 
definió mi trayectoria profesional y mis objetivos a largo plazo.

Para aquellos egresados que estén considerando asumir un rol similar, los animo
a abrazar cada desafío como una oportunidad para crecer y aprender. La representa-
ción ante un Consejo va más allá de ser una posición de liderazgo, es una oportunidad 
para desarrollarse, colaborar y efectuar un cambio positivo. Es importante mantener 
siempre una comunicación abierta y efectiva con sus compañeros, buscando siempre 
el bienestar común y trabajando por los intereses de la comunidad de egresados.

Destaco la importancia de la relación entre la administración universitaria y la 
representación estudiantil y de egresados. Un diálogo constante y transparente 
puede mejorar la efectividad de los procesos y políticas universitarias, optimizando 
la experiencia de los estudiantes y egresados.
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Un viaje de representación estudiantil:
desafíos, crecimiento y reflexiones

Por: natalia andrea gaviria narváez
Egresada de Arquitectura

Ex Representante de los Estudiantes ante el Consejo de la 
Facultad de Arte y Diseño 2021-2023

Desde el 27 de abril de 2021 hasta abril de 2023, 
tuve el privilegio de desempeñar el papel de 

Representante Estudiantil ante el Consejo de Facultad 
de la Facultad de Arte y Diseño. Este viaje ha sido 
una experiencia transformadora, llena de desafíos, 
aprendizajes y reflexiones que han dejado una huella 
indeleble en mi vida.

Mi decisión de asumir el papel de liderazgo como 
Representante Estudiantil fue impulsada por la creencia 
profunda en la importancia de la participación 
estudiantil en la toma de decisiones académicas. La 
búsqueda de un ambiente académico más inclusivo y 
justo motivó mi compromiso con este rol.

Durante mi mandato, enfrentamos el desafío excepcional 
del Paro Nacional. Este período fue un verdadero examen 
de resiliencia y liderazgo. La necesidad de equilibrar las 
responsabilidades académicas con el compromiso social y 
la representación estudiantil fue un desafío monumental.

Las experiencias vividas como representante estudiantil 
han tenido un impacto significativo en mi desarrollo 
personal. La capacidad de abordar problemas complejos, 
negociar con diversas partes interesadas y trabajar en 
equipo se ha vuelto fundamental. Aprendí a gestionar 
el tiempo de manera eficiente y a tomar decisiones 
informadas en situaciones de presión.

Para aquellos que consideran asumir roles similares, 
les aconsejo abrazar la diversidad de opiniones, cultivar 
habilidades de comunicación efectiva y mantener un 
equilibrio saludable entre los estudios y el compromiso 
extracurricular. La paciencia y la empatía son virtudes 
clave al abordar las preocupaciones de los estudiantes.

Las críticas constructivas son esenciales para el crecimiento.
Reconozco que siempre hay margen para mejorar la 
comunicación y la transparencia en el proceso decisional. 
Estoy comprometida a trabajar en estas áreas para 
fortalecer la representación en el futuro.

Uno de los aspectos que busco mejorar es la participa-
ción activa de los estudiantes en el proceso decisional. 
Explorar formas innovadoras de involucrar a la comunidad 
estudiantil y garantizar que sus voces sean escuchadas 
es una prioridad.

Este viaje como Representante Estudiantil ha sido un 
capítulo inolvidable en mi vida. A medida que reflexiono
sobre estos años, me siento agradecida por la opor-
tunidad de contribuir al bienestar estudiantil y estoy 
comprometida a seguir creciendo y aprendiendo en 
futuros desafíos.

A lo largo de nuestra vida nos encontramos con momentos trascendentales. A 
veces, incluso sin saber que lo serán o sin distinguir su importancia, en el 

instante en que se presentan.

La toma de decisiones en nuestra vida profesional, usualmente está precedida por 
análisis de datos, insumos, matrices, proyecciones y cálculos de los impactos, 
consecuencias y resultados. De ejecuciones efectivas y de la aplicación de las teorías y 
fórmulas aprendidas durante los semestres cursados en cada una de nuestras carreras.

Existen también otro tipo de decisiones que tomamos, en momentos y lugares 
predestinados, que no tienen todo ese nivel de detalle ni de análisis y, sin embargo, 
determinan en gran medida lo que será del resto de nuestra vida.

Estas otras decisiones marcan el rumbo de nuestra vida afectiva, social, familiar, 
profesional y académica. Ponen a prueba nuestro liderazgo, la forma de manejar 
y resolver los conflictos que se presenten y también, la forma en la que aportare-
mos positivamente al crecimiento y desarrollo de la sociedad en la que vivimos.

La decisión de aportar, desde la representación estudiantil, al crecimiento y desarrollo 
de la comunidad universitaria, es una de esas valiosas decisiones.

En mi caso me encontré ante un sinnúmero de obstáculos propios de la vida 
universitaria: la apatía, la falta de tiempo o motivación y el desconocimiento o la 
inexistencia de estímulos que impulsan al estudiantado a participar en la cons-
trucción de todos los escenarios universitarios.

La importancia de decisiones
trascendentales en la vida universitaria

Por: esp. carlos ivan quintero quintero
Egresado de los programas en Tecnología en Gestión Empresarial, Administración 
de Empresas (mejor ecaes departamental 2013 y 2015) y Especialización en Alta 
Gerencia.

Ex Representante de los Estudiantes ante el Consejo Académico de La Institución 
Universitaria Colegio Mayor del Cauca 2014 – 2016
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Todo eso cambió en esta última década. El estudiantado ahora cuenta con espacios 
de participación adecuados, incentivos académicos y económicos y, sobre todo, con 
la disposición institucional para escuchar y apoyar el mejoramiento mancomu-
nado de la Institución Universitaria y sus procesos directivos y académicos. Más 
importante aún, cuenta con unos Consejos y facultades dispuestos a escuchar en 
la búsqueda de ese mejoramiento continuo y en la retroalimentación apropiada 
para cada proceso que concierne a la comunidad universitaria de nuestro Colegio 
Mayor.

La representación estudiantil me sirvió para crecer como líder, me ayudó a mejorar 
mis habilidades comunicativas y a moderar con tolerancia, las diferencias de 
criterio u opinión con los demás. También me ayudó a entender que no siempre 
tenemos la razón y a manejar mejor, la frustración de no poder conseguir siempre 
lo que deseamos.

Dicho esto, considero que desde mi humilde representación logré aportar en la 
consolidación de un movimiento estudiantil fuerte, carismático, participativo, 
con consciencia social y conciliador que ha permanecido a lo largo de este tiempo 
aportando a su crecimiento propio y al de nuestra Institución Universitaria.

Por eso me atrevo a decirles, a quienes se encuentren interesados, que conserven 
la razón principal de lo que conlleva ser representante estudiantil: velar por los 
intereses del gremio que representan, siempre respetando las decisiones que se 
tomen en común; hacer valer la importancia de sus representados, pues tanto 
estudiantes como egresados representan la mayor parte de los integrantes de esta 
comunidad y, por último, pero no menos importante, mantenerse firmes en la 
defensa de lo público, con argumentos fuertes y socialmente consecuentes con 
lo que representa darle una oportunidad a las generaciones venideras de poder 
disfrutar los beneficios educativos que nosotros hemos podido tener.

Espero que estas sinceras y agradecidas palabras hayan servido para mostrar la 
importancia de representar a la comunidad estudiantil.

Espero que lleguemos al punto en el que, cuando se dé el momento de llamar a 
elecciones (cualquiera que fuesen), se den los tiempos apropiados para generar 
debates en todos los estamentos universitarios, ya que esto ayudará a todos los 
miembros de la comunidad a poder conocer, de primera mano, las propuestas y 
las personas, para que se generen esas relaciones de reconocimiento, confianza 
y compromiso tan necesarias en todos los estamentos de la democracia partici-
pativa, sobre todo, en un ambiente tan importante para la sociedad como es la 
universidad pública, nuestra Institución Universitaria pública, nuestro Colegio 
Mayor del Cauca. 

De representante estudiantil a líder
empresarial: un viaje de transformación
personal y profesional

Por: esp. willington hernán guevara salazar 
Egresado de los programas de Especialización en Alta Gerencia,
Administración de Empresas y Técnilogía en Gestión Comercial y de Mercados

Ex Representante de los Estudiantes ante el Consejo Académico 2016-2018

Fui Representante de los Estudiantes ante Consejo Académico en el periodo de 
octubre 2016 a octubre 2018 de la Institución Universitaria Colegio Mayor del 

Cauca. La motivación era conocer los verdaderos retos que puede manejar un líder, 
igualmente, conocer los niveles de capacidad en transmitir las necesidades de los 
estudiantes ante la decanatura de mi facultad, por último, mi motivación fue el 
poder ayudar a los estudiantes de las necesidades académicas frente algunos docentes. 
Igualmente, mi mayor desafío antes de postularme a ser Representante ante el Con-
sejo Académico era el hablar en público y dar mi punto de vista, y lo aprendí. Fui la 
voz de cada compañero ante los profesores y fueron ellos mismos que siempre me 
postulaban para entregar las inconformidades y necesidades del semestre en curso, 
fue ahí donde me tomé confianza para proyectarme como el líder que quería ser. 
Pero afirmo que la forma de superar estos desafíos es con una adecuada preparación 
y conocimiento de los temas a tratar y ello me genera la confianza necesaria para 
manejar auditorios con total tranquilidad, hoy en día realizo presentaciones de trabajo 
a grandes grupos superando las 200 personas, tanto a nivel local como nacional.  

Así mismo, uno de los logros alcanzados en la academia fue ser parte activa de 
la modificación del Estatuto General del Colegio Mayor del Cauca, contribu-
yendo a la organización de los estudiantes y su trabajo con los representantes de 
cada facultad y demás líderes de la Institución Universitaria, esto incrementó la 
participación en las elecciones de representantes realizados por la I.U.C.M.C. y 
participación en las asambleas estudiantiles. 
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Esta experiencia inf luyó en mi desarrollo personal y profesional, ya que ser 
representante me permitió vivir una transformación para ser feliz, fue una de 
las mejores experiencias que pude tener, en el tema personal me dio una mayor 
seguridad y confianza de servir a las demás personas, en el tema profesional, 
fortaleció el liderazgo, amplió mis conocimientos de trabajo en equipo y me 
permitió tener ascenso en mi cargo en la parte administrativa.

El ser representante ante Consejo Académico en la Institución Universitaria y 
poder ejercer el cargo a conciencia, me permitió conocer los verdaderos retos a 
los cuales me puedo afrontar y proyectarme a realizar objetivos claros, es así, que 
después de graduarme en el año 2018 de mi especialización en Alta Gerencia, me 
postulé a  la gerencia de una empresa de la ciudad de Popayán, donde mi carta 
de presentación para la aprobación del cargo fue la exposición de mi proyecto de 
trabajo en una asamblea de 80 propietarios de la mencionada empresa. 

Como consejo quiero compartirle a los estudiantes y egresados que están considerando 
asumir un rol similar, independientemente del cargo de representación, la importancia 
de manejar valores y mucha humildad, reconocer los errores propios y las virtudes de 
los demás y manejar una buena información sobre el tema a representar. 

Quiero agradecer a DIOS y a la Institución Universitaria Colegio Mayor del Cauca, 
por fortalecer los pilares del liderazgo, los cuales me han ayudado para desempeñarme 
en cada uno de los retos que se me han presentado desde mi labor profesional.

En un mundo globalizado y de constantes cambios se presenta la necesidad de es-
tar informado en los diferentes temas de actualidad que son de suma importancia 

para nuestra formación académica y personal, por ello, en todo momento se presentan 
oportunidades en la vida, en donde podemos brillar o, por el contrario, seguir con 
nuestra vida de una manera tranquila y sin complicaciones; porque tomar este tipo 
de decisiones en realidad nos permite crecer de una forma valiosa y se convierte en 
algo indispensable para nuestra vida, por ende es ahí en donde tomas la decisión 
de optar por ese camino de luchas incesantes, compromisos, responsabilidades y 
de ocupaciones del diario vivir.  

Por ello, lleno de motivaciones, tales como tener una visión diferente del mundo en 
todos los ámbitos, tomé la mejor decisión, con un inmenso miedo, de volver a las 
aulas después de 7 años de no hacerlo, me decidí por ingresar a la mejor Institución 
Universitaria del Cauca, lógicamente sin saberlo en ese momento, con un sueño y 
una ilusión de ser mejor persona, de hacer realidad todos esos sueños que anhelas 
desde las aulas de la secundaria, en donde ya empiezas a tomar una visión de lo que 
realmente quieres para la vida, pero al final, depende de las decisiones que tomes 
en esos instantes; decidí darle un giro diferente a mi vida, porque por diferentes 
razones, en esos siete años estuve en ámbitos totalmente diferentes que no llenaban 
mi ser y mi mente. Así que ingresé con mucho miedo y un vacío en mi ser, por la 
incertidumbre de si podría con aquel reto o me sería muy difícil, ya que, en mi 
núcleo familiar ninguno contaba con una experiencia universitaria, decidí ser el 
primero frente a todos los pronósticos. 

Ganador de becas y líder universitario:
experiencias inolvidables.

Por: esp. eider oswaldo realpe bolaños
Egresado de los programas de Especialización en Alta Gerencia,
Administración de Empresas y la Tecnología en Gestión Comercial y de Mercados

Ex Representante de los Estudiantes ante el Consejo Directivo 2018-2020
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Una vez iniciados los primeros semestres me di cuenta de que realmente estaba en 
una Institución respetable, con docentes íntegros y con cualidades reales en sus 
programas, donde después de mi largo recorrido en diferentes trabajos empíricos, 
sentí que había llegado a casa. En mi trayectoria por los diferentes semestres fui 
el ganador de 2 becas universitarias y tuve el orgullo de disputar y ser el segundo 
en 4 de ellas, además de dar asesorías en diferentes materias a muchos de mis 
compañeros los cuales no tenían un buen resultado.

Todas estas experiencias tan magníficas que llenan mi corazón y alma de una 
inmensa satisfacción, fueron las que me motivaron a sentir algo más profundo 
por la Institución; en ese instante nuevamente me invadían millares de pensamientos 
de ser y hacer algo más, por ese segundo hogar en donde me sentía plenamente iden-
tificado, además de los impulsos y motivaciones de varios docentes quienes de una 
u otra forma veían en mi vocación de representante. Llegué a ser parte de un grupo 
importante de jóvenes líderes quienes trabajaban por el bienestar universitario 
en diferentes áreas, en donde conocí a personas que más allá de la admiración, 
los respeto, y ni hablar de ese compañero y colega con el que compartí desde el 
primer semestre. 

Una vez recorridos los 6 primeros semestres, haber cambiado de empleo y mejorado 
en mi crecimiento laboral y personal, fui seleccionado como Representante 
Estudiantil del Consejo Directivo, algo a lo cual no tenía experiencia, pero si 
entendía todas las responsabilidades que conlleva. 

Por lo tanto, este es el momento donde se toma la decisión de obtener mayor 
responsabilidad, de conocer personas importantes que aporten a tu crecimiento 
profesional con sus conocimientos, con su alta experiencia, que de muchas formas 
te trasmiten su conocimiento, con un discurso, una bienvenida o una idea. Fui 
seleccionado por mayoría estudiantil; eso abrió infinidad de puertas, llenas de 
conocimiento, trabajos y responsabilidades, nuevos y posibles caminos una vez 
entiendes su importancia. 

Fui Representante Estudiantil del Consejo Directivo de la Institución Universitaria 
Colegio Mayor del Cauca, y me siento orgulloso de haber tenido tan alto recono-
cimiento en mi alma mater, que me ha dado tanto conocimiento que, hoy por hoy, 
gracias a ello, soy independiente con mi propia microempresa, generando 3 empleos. 
Además, he tenido varias experiencias financieras en los bancos más importantes de 
este país, en donde he compartido mis conocimientos y he aprendido un sinfín de 
conceptos, mecanismos, políticas e ideologías de la visión y prospección de estrategias 
que generan valor y crecimiento corporativo.

En fin, ser egresado UNIMAYOR y haber sido Consejero Directivo me llena de un 
orgullo incesante. Sé que todo lo que soy y lo que seré con mis proyectos se deben 
a esta respetada y valorada Institución Universitaria. Quisiera que mis familiares y 
futuros hijos pasaran por sus aulas y llenaran sus mentes de todo el conocimiento 
que ofrecen sus docentes y sus espectaculares programas. 

¡Orgullosamente soy Egresado UNIMAYOR!

Somos lo que dejamos en el
corazón de los demás

Por: susan mallely sandoval betancourt
Egresada de los programas de Administración Financiera y 
la Tecnología en Gestión Financiera

Ex Representante de los Estudiantes ante el Consejo Académico 2019-2021
Actual representante de los Egresados al Consejo Directivo 2023 - 2025 

Agradezco la oportunidad para expresar mi experiencia tan enriquecedora como 
Representante de los Estudiantes ante el Consejo Académico, agradezco a Dios 

por darme la vida y la salud, a mi amada Institución por abrirme las puertas, a mis 
compañeros y mi equipo de trabajo que han creído en una buena gestión de parte 
mía; agradecerme porque tuve el coraje de asumir estos liderazgos y cumplirlos con 
mucha responsabilidad y con mucho gusto.

Recuerdo mucho mi primer día en la U, aquella bienvenida en el auditorio, temerosa 
y escéptica por lo que pasaría con mi vida de allí en adelante. Aquel día, finalizando 
toda la presentación pertinente, subió al frente aquel representante estudiantil acadé-
mico en ese entonces (Willington Guevara) todo un líder. Tanto así que, me pregunté: 
¿qué se necesitará hacer para ser un representante como él? Tiempo después lo supe, 
solo es querer la causa, con que así lo quieras lo podrás tener, obviamente añadiendo 
el esfuerzo, ¡trabajo en equipo y mucha empatía! 

Para mí es un orgullo saber que ahora desde cualquier computador o desde un 
celular se puede realizar la matrícula académica, ver realizada una licenciatura en 
inglés, una licenciatura en música, ver los cimientos en concreto literalmente de 
un campus universitario, y otros proyectos que desde mi representación se dieron 
y que hoy día, ¡son reales!

En medio de tanto aprendizaje y de tanto regocijo, no fue fácil estar de pie en un 
estallido que cambió el rumbo de muchos, afrontar los retos de un nuevo sistema 
de nuestra educación en pandemia; definitivamente te forma el carácter y el temple 
para seguir aportando cada día a hacer del ser, una mejor persona.

Gracias infinitas por creer de nuevo en mí para representar a los Egresados en el 
Consejo Directivo, sin lugar a duda es un motivo más para seguir luchando y 
trabajando por mejoras en nuestra educación.

“Somos lo que dejamos en el corazón de los demás” 
Con mucho orgullo, Soy UNIMAYOR.
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Alumnos y egresados:
“una oportunidad para crecer”

Por: esp. raúl ante quirá
Egresado de los programas de la Tecnología en Gestión Empresarial, 
Administración de Empresas y Especialista en alta gerencia

Ex Representante de los Egresados al Consejo Directivo 2021 - 2023

Cuando hace unos años asumí la representación de los egresados ante el Consejo 
Directivo de la Institución Universitaria Colegio Mayor del Cauca, sentí un gran 

honor, ya que este fue decidido por mis antiguos compañeros, ya egresados, pero 
también mucho temor y pena. No sabía cómo participar en esas reuniones, en las 
que se tomaban decisiones importantes para la Institución Universitaria.

Sin embargo, con el tiempo, fui superando mis miedos y empecé a participar activa-
mente en las sesiones del Consejo. Aprendí mucho sobre la Institución Universitaria, 
sobre su funcionamiento y sobre cómo se toman las decisiones. También tuve la 
oportunidad de conocer a personas muy valiosas, con las que trabajé en equipo 
para mejorar la Institución Universitaria Colegio Mayor del Cauca.

Una de las experiencias más gratificantes que tuve como representante de egresados 
fue la modificación de un artículo del Estatuto General de la universidad. Este cambio 
es importante para fortalecer el crecimiento de la Institución, ya que, por medio 
de este se puede continuar con los procesos que ya se tienen en UNIMAYOR.

Para lograr esta modificación, tuvimos que debatir durante varias sesiones. Fue 
un proceso desafiante, pero también muy enriquecedor. Aprendí a escuchar a los 
demás, a argumentar mis ideas y a construir consensos.

Ser representante de egresados también inf luyó en mi desarrollo personal y 
profesional. La motivación que recibí en el Consejo me impulsó a iniciar y culminar 
la especialización en Alta Gerencia dictada por la Institución Universitaria Colegio 
Mayor del Cauca.

Ahora, quiero compartir con ustedes algunas lecciones que aprendí en mi experiencia 
como representante de egresados:

• No tener miedo de participar. Todos tenemos algo que aportar.

• Aprender de los demás. Escuchen las opiniones de los demás y estén abiertos 
a aprender, podemos ampliar nuestros conocimientos y expectativas.

• Construyan consensos. No siempre se puede ganar, pero siempre se puede 
llegar a un acuerdo.

• Sean persistentes. No se desanimen si no logran lo que quieren al primer 
intento.

Si ustedes son alumnos o egresados de la Institución Universitaria Colegio Mayor del 
Cauca, los animo a participar siendo líderes en los diferentes ambientes de la Insti-
tución, ya sea como representante de salón, monitores, semilleros de investigación, 
representantes en los diferentes Estamentos de la Institución Universitaria. Es una 
oportunidad para crecer, aprender y contribuir al desarrollo de la Institución.

Consejos para líderes y representantes ante los diferentes consejos de la Institución.

• Prepárense. Lean los documentos de la Institución Universitaria y conozcan 
los temas que se discutirán en cada una de las reuniones.

• Sean respetuosos. Escuchen a los demás y respeten sus opiniones.

• Sean proactivos. No solo se limiten a escuchar, también aporten ideas y 
soluciones a cada uno de los casos propuestos.

• Sean persistentes. No se desanimen si no logran lo que quieren de primera, 
recuerden que la persistencia es la fuerza que nos conlleva a esforzarse para 
alcanzar las metas propuestas.

Ser representante de egresados es una oportunidad de oro para contribuir 
al desarrollo de UNIMAYOR. Aprovechen esta oportunidad para crecer y 
aprender. Y recuerden potencializar cada día sus conocimientos y nunca rendirse 
hasta conseguir los objetivos.

Y recuerda:
“UNA VEZ UNIMAYOR, SIEMPRE UNIMAYOR”
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De Popayán a Europa:
“una egresada unimayor forjando
su camino en el mundo”

Por: esp. susan johana solano ramírez
Egresada de los programas en Tecnología en Gestión Empresarial,
Administración de Empresas y Especialista en Alta Gerencia.

Ex Representante Estudiantil Facultad Ciencias sociales y de la Administración 
y Exrepresentante Estudiantil ante el Consejo Directivo de la Institución 
Universitaria Colegio Mayor del Cauca 2022-2023

Queridos estudiantes, profesores, personal administrativo y distinguidos 
egresados, es un honor y un placer estar aquí hoy como ex representante 

de los estudiantes y, sobre todo, como egresada de esta Institución que ha marcado 
mi vida de maneras inimaginables. Mis días en esta Institución Universitaria han 
sido una travesía llena de desafíos, éxitos y aprendizaje constante.

Recuerdo cómo comencé este viaje como tecnóloga en Gestión Empresarial, una 
etapa que plantó las semillas de mi crecimiento académico y personal. A medida 
que avanzaba en mi formación, tuve el privilegio de representar a mis compañeros 
en dos ocasiones, llevando sus preocupaciones ante el Consejo de Facultad de 
Ciencias sociales y de la Administración y el Consejo Directivo. Recuerdo con 
especial cariño las veces que enfrenté el Consejo de Facultad, abogando por las 
necesidades económicas de cada uno de nosotros. Aquellos días de lucha resultaron 
en algo más que tiqueteras para el almuerzo; fueron el testimonio de la fuerza que 
reside en la unión. Aunque las tiqueteras gratuitas no tuvieron el éxito esperado, con el 
tiempo evolucionaron hacia cheques de subsidio para alimentación y transporte, 
marcando un cambio significativo en nuestras vidas. Fue un honor ser la voz que 
visibilizó las carencias económicas de los estudiantes y marcar un cambio tangible 
en la calidad de vida de muchos. 

Pero la vida universitaria no solo se trata de aulas y reuniones. Durante mi tiempo 
aquí, no solo me dediqué a mis estudios, sino que también emprendí junto a mi 
padre en el desarrollo de software y la producción audiovisual. Estos proyectos 
no solo fortalecieron mis habilidades prácticas, sino que también me mostraron 
la importancia de aplicar lo aprendido en el aula al mundo real. 

La vida universitaria también me permitió ser la voz de la memoria, al lograr que 
el coliseo menor llevara el nombre de “Sebastián Quintero Múnera”, en memoria 
de un estudiante que perdió la vida luchando por los derechos de los colombianos 
durante el pasado estallido social, recordándonos la importancia de la lucha. Fue 
un logro simbólico que nos recordó que nuestras acciones y luchas por la justicia 
y la equidad no solo tienen un impacto en nuestra vida, sino que resonarán en 
la historia. 

Hoy, estoy aquí como una egresada orgullosa, la cual no solo hizo una tecnología, 
sino que también su carrera profesional y especialización en esta, nuestra Institución. 
Pero mi viaje no ha terminado. Actualmente me encuentro viajando por Europa, 
estudiando inglés y preparándome para embarcarme en negocios internacionales 
que traigan recursos económicos a mi amado país, especialmente a la tierra que 
me vio nacer y crecer, Popayán. 

En este viaje, no solo he encontrado oportunidades de crecimiento personal y 
profesional, sino también la oportunidad de contribuir al desarrollo de mi país 
desde la distancia. Desde la lucha contra la construcción de una base militar en 
la isla Gorgona hasta la enseñanza de clases online gratuitas a jóvenes de escasos 
recursos, quienes sueñan con entrar a la universidad; estoy comprometida a seguir 
siendo una voz para aquellos que no pueden ser escuchados. 

En cada paso que doy hacia el futuro, llevo conmigo los valores y la educación que 
esta Institución me ha brindado. Miro hacia adelante con ilusión y convicción, 
sin saber exactamente lo que el futuro me depara, pero con la certeza de que cada 
esfuerzo y sacrificio se traducirán en buenos frutos. 

Agradezco a Dios y a mis padres por su apoyo incondicional, por creer en mis 
locas ideas y por guiarme en este emocionante viaje. Hoy celebro no solo mis 
logros, sino los logros de todos nosotros, los egresados UNIMAYOR, que han 
dejado una huella imborrable en la historia de esta Institución. 

Finalmente, recordemos siempre de dónde venimos, sigamos siendo valientes 
en la búsqueda de nuestros sueños y, como dice un sabio proverbio africano, “Si 
quieres ir rápido, ve solo; si quieres llegar lejos, ve acompañado”. Sigamos adelante, 
juntos, hacia un futuro lleno de éxitos, aprendizajes y contribuciones significativas 
¡Gracias a todos y felicidades a los egresados UNIMAYOR! ¡El futuro nos espera 
y juntos lo conquistaremos! 
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Germinando semillas pensantes:
el poder del cambio duradero

Por:  jordan jesús hurtado minota
ingeniero informático 

Ex Representante Estudiantil al Consejo Directivo Colegio 
Mayor del Cauca 2015 - 2017

Bienvenidos a este fascinante viaje universitario, un espacio donde convergen 
sueños, experiencias y perspectivas diversas, desafiándonos a construir un futuro 

en el que la grandeza no se mide por estatus o apariencias, sino por la contribución 
positiva a nuestra sociedad.

En este crisol de diversidad, recordemos que, más allá de nuestras diferencias 
políticas, de género, o creencias, todos compartimos un destino común: formar 
parte de la construcción de un país más igualitario y justo.

La Institución Universitaria nos ofrece la oportunidad única de aprender, crecer y 
conectar con almas afines y diversas. Cada uno de nosotros, independientemente 
de nuestro origen, tiene la capacidad de marcar la diferencia y contribuir a una 
sociedad más equitativa. La verdadera grandeza reside en el servicio. No se trata 
tanto de la importancia que atribuimos a nuestro estatus, sino de la utilidad que 
brindamos a los demás. La autoevaluación constante nos permite crecer como 
individuos y contribuir de manera más significativa a nuestro entorno.

Hagamos énfasis en que la educación es la llave que desbloquea el potencial humano 
y transforma vidas. En la Institución Universitaria, encontramos modelos a 
seguir que nos inspiran a ser mejores versiones de nosotros mismos, tanto en lo 
profesional como en lo personal, podemos ingresar queriendo ser alguien y al final, 
por regla, podemos salir con mucho más de lo esperado.

Hoy deseo que hagamos espacio en nuestra alma para la solidaridad y generosidad. 
No esperemos recompensas tangibles por nuestros actos altruistas, celebremos 
la alegría de contribuir al bienestar de los demás. La Institución Universitaria es 
el terreno fértil donde germinan las semillas pensantes de un cambio duradero.

Así que, queridos compañeros de viaje, por los que salieron, los que están, los que 
estarán y las familias de los que ya partieron, aprovechemos esta oportunidad 
única para aprender, crecer y construir un futuro donde la igualdad y la solidaridad 
sean los pilares de nuestra sociedad. Recordemos siempre que, en la vida, es mucho 
mejor ser útiles que simplemente importantes.

Por mi paso por la Institución Universitaria tuve la 
oportunidad de vivir muchas experiencias en be-

neficio de los estudiantes, algunas de estas fueron a la 
ayuda para la creación de un movimiento estudiantil el 
cual tenía como fin ser la voz de cada uno de los com-
pañeros. Entre otras razones que me llevaron a decir “si 
quiero asumir este cargo”, resalto la responsabilidad y el 
deseo de poder contribuir constantemente con opiniones 
en reuniones, acompañar a diferentes estudiantes que 
requerían de información acerca de temas sobre la Ins-
titución Universitaria y expresar las voces de la comuni-
dad educativa, todo esto con el fin de poder contribuir 
activamente al mejoramiento de la experiencia dentro 
de la Institución para mis compañeros. Además, sentía 
una vocación de abogar por las necesidades, fomen-
tar un ambiente inclusivo, equitativo y participativo 
para todos los estudiantes de las diferentes facultades 
y construir una comunidad universitaria más sólida.

Por otro lado, los desafíos fueron diversos y cada uno 
tenía una responsabilidad única. La gestión de expec-
tativas, la comunicación efectiva entre los estudiantes y 
las autoridades, representaron algunos de los retos más 
significativos. Superarlos implicó cultivar habilidades 
de negociación, fortalecer la empatía para comprender 
las distintas perspectivas y trabajar en equipo para 
encontrar soluciones inclusivas y viables que pudieran 
beneficiar a todas las partes.

Durante mi tiempo como representante estudiantil, 
tuve el privilegio de participar en varios proyectos rele-
vantes que fueron presentados en diferentes reuniones. 

Nuestro paso como representante
estudiantil en la Institución Universitaria
Colegio Mayor

Por:  julián andrés muñoz peña
egresado del programa de ingeniería informática 

Ex Representante Estudiantil al Consejo Directivo Colegio 
Mayor del Cauca 2023-2023

Destaco la aceptación y creación del sello editorial, el 
seguimiento a la construcción de la nueva sede velando 
para que se cumpla con lo pactado, el constante apoyo 
a los programas académicos y las nuevas carreras que 
se venían a futuro. Esta experiencia fue fundamental 
principalmente porque me dio una perspectiva más 
amplia de cómo puedo desempeñarme a futuro en 
cargos similares, ejerciéndolos con responsabilidad y 
dedicación, igualmente, me brindó la oportunidad de 
mejorar mis habilidades de liderazgo, fortalecer mi 
capacidad de resolución de problemas y aprender a tra-
bajar en colaboración con diversos grupos. Además, me 
enseñó la importancia del compromiso, la perseverancia 
y la empatía en entornos de trabajo colaborativos.

Para los estudiantes que tengan ideas de liderazgos y 
para los egresados que ya tienen una idea más clara de 
cómo fue su experiencia dentro de la U, les aconsejaría 
cultivar una mentalidad abierta, escuchar activamente 
a sus compañeros, ser proactivos en la búsqueda de 
soluciones y trabajar en equipo, siempre teniendo en 
cuenta que a la universidad la hace sus estudiantes y 
que ellos tienen el derecho de expresar sus pensamientos, 
inconformismo y críticas a un sistema. Además, no 
dejar caer el legado que dejamos algunos estudiantes 
por mejorar la Institución Universitaria.

Finalmente, sugiero fortalecer los canales de comu-
nicación entre representantes estudiantiles, cuerpo 
administrativo y estudiantes, promover una mayor 
transparencia en la toma de decisiones y fomentar una 
participación más activa de los estudiantes en los procesos 
de Gobierno Universitario.



38 39

5 ¡S
ie
mp
re

UN
IM
AY
OR
!



40 41

5% de descuento en el valor de la matrícula, aplicable solo para el primer semestre 
de postgrado en cualquier programa. 

50% de descuento en el valor de la matrícula al egresado que haya obtenido la 
Medalla Colegio Mayor (promedio 4.8 en toda la carrera), aplicable solo para el 
primer semestre en cualquier programa de postgrado. 

30% de descuento en el valor de la matrícula al egresado que haya obtenido el 
mejor puntaje en pruebas Saber Pro, el cual deberá estar por encima de la media 
nacional, a partir del Saber pro 2017, aplicable solo para el primer semestre en cualquier 
programa de postgrado. 

5% de descuento en el valor de la matrícula al egresado que quiera cursar otro 
programa de la Institución, aplicable solo para el primer semestre. 

5% de descuento en el valor de la matrícula al egresado que quiera cursar el 
programa de Educación para el trabajo y el Desarrollo Humano de Idioma Inglés, 
aplicable solo para el primer semestre. 

5% de descuento en el valor de la matrícula al egresado que quiera cursar 
cualquiera de los cursos ofertados en el programa de Arte Mayor, aplicable solo 
para el primer semestre. 

5% de descuento en el valor de la matrícula al egresado que quiera cursar cualquiera 
de los cursos ofertados de educación continua.

ESTÍMULOS PARA
QUIENES PRESENTEN SU
CARNET DE EGRESADOS

Canales de Atención con la 
Oficina de Egresados

Correo electrónico: egresados@unimayor.edu.co
Teléfono: 6028274178 ext. 2214
Línea Nacional 018000931018
Atención presencial: Carrera 5 # 5-40
Claustro La Encarnación
Popayán - Cauca

Desde el 15% de descuento en el valor de la matrícula del primer semestre, aplicable 
para los programas regulares, para los representantes ante los diferentes Consejos 
de la Institución. (Consejo Directivo, Consejo de Facultades) (Ver acuerdo Acuerdo 
006-2017 mayo 09 de 2017) 

Link: 

https://unimayor.edu.co/web/images/acuerdos/ACUERDO_006_09_Mayo_de_2017.pdf

¿POR QUÉ PARTICIPAR DE LA 
ACTUALIZACIÓN DE DATOS DE 
EGRESADOS?
La actualización de los datos en el Sistema de Egresados, permite, además realizar 
el seguimiento para evaluación, obtención y renovación de registros calificados y 
acreditación de programas, que el egresado se entere y acceda a cada uno de los 
servicios y beneficios que brinda la Institución Universitaria Colegio Mayor del 
Cauca, UNIMAYOR.

Actualiza aquí: 

https://campus2.unimayor.edu.co/CampusEgresados/Login/wfInicioLogin.aspx?Re-
turnUrl=%2fCampusEgresados

ESTÍMULO POR SER REPRESENTANTE 
ANTE LOS CONSEJOS DE LA INSTITUCIÓN 
UNIVERSITARIA COLEGIO MAYOR DEL CAUCA



42 43

6 eg
re
sa
do
s 
ac
ti
vo
s 
en

ac
ti
vi
da
de
s 
UN
IM
AY
OR

Tema: Primer encuentro de egresados ASIES Cauca.
Participación: 45 egresados UNIMAYOR.

Tema: Conversatorio de IA aplicado a la vida laboral y
entrega de certificados de los seminarios en: 

Gestión del Talento Humano, orientado por el docente, 
Santiago Martínez.
Marketing Digital, orientado por el docente, Pablo Ernesto 
Giraldo Bustamante.
Gestión del Talento Humano, orientado por la docente, 
Astrid Yulieth Camayo Ledezma.
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Tema: Cauca Emprende VII Encuentro Nacional 2023.
Participante: Jhoyner Alexander Dorado Méndez.
Egresado de Administración Empresas.
Emprendimiento: Molino Caldas – Paispamba, Sotará.

Tema: Copa Honor UNIMAYOR, homenaje a
“Sebastián Quintero Múnera”.
Equipo de egresados campeones de la categoría de Fútbol.

Tema: Copa Honor UNIMAYOR, homenaje a
“Sebastián Quintero Múnera”. 
Egresado, Hernán Dario Males Pino, goleador en la categoría 
de Fútbol.
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Tema: Conferencia “El Arquitecto y la Contratación
Pública de Proyectos”. 
Conferencista: Clara Marcela Muñoz.
Egresada del Programa de Arquitectura.

Tema:  Conferencia “Transición de la Academia al
Ejercicio Profesional”. 
Conferencista: Johan Montenegro Muñoz.
Egresado del Programa de Arquitectura.

Tema: Entregas Taller I del programa de la Tecnología en 
Delineante de Arquitectura e Ingeniería.
Jurado Invitado: Jairo Andrés Yangana Catuche.
Egresado de la Tecnología en Delineante de Arquitectura
e Ingeniería.

Tema: Entregas Taller I del programa de la Tecnología en 
Delineante de Arquitectura e Ingeniería.
Jurado Invitado:  María Camila Acosta Bonilla.
Egresada del programa de Arquitectura.
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Tema: Entrega Taller IV del programa en Delineantes de 
Arquitectura e Ingeniería.
Jurados Invitados: Melissa Fernanda Sarria Sánchez y
Cristhian Camilo Cabezas.
Egresados del programa de Arquitectura.

Tema: Entrega Taller IV del programa en Delineantes
de Arquitectura e Ingeniería.
Jurado Invitado: Yimy Fabián Vargas Ruiz.
Egresado del programa de la Tecnología en Delineante
de Arquitectura e Ingeniería.
Jurado Invitado: Yeison Hurtado Córdoba.
Egresado del programa de Arquitectura.
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Tema: Conversatorio  “fracasos laborales convertidos
en oportunidades”. 
Ponente: José Manuel Jaramillo Muñoz.
Egresado de la Tecnología en Gestión Comercial y
de Mercados y Administración de Empresas.

Tema: Conversatorio  “Arquitectura y empresa”
DIMENSIONAR.ARQ 
Ponentes: Jozef Paolo Martínez Cerón, Manuel Esteban 
Jiménez Ríos, Jorge Eduardo Perlaza Fuli.
Egresados del prorama de Arquitectura.






